



## 2022年度 一般会計予算

一月十三・十四の二日間に渡り自民党会派の政務調査会が開かれ、県議会二月定例会に提出される予定の新年度予算案や条例改正案などについて執行部から説明がありました。

二月定例会に提出される新年度の一般会計予算案は、現時点で2021年度と同程度となる見通しで、東日本大震災からの復興関連事業はもとより、健康長寿の推進や結婚・出産・子育てをしやすい

# 1兆2千億円台の見通し

環境づくり、農林水産業の振興や持続発展などの各種施策、感染症の拡大防止や医療提供体制の整備、社会・経済活動の再生、活性化、さらには自然災害からの復旧や防災力の強化、行政や地域のデジタル変革の推進などの取組に重点をおいた予算編成となっています。

### 総務部

復興・創生を支える財源を確保することも、私立学校の教育条件の維持と向上および経営の健全性の確保や保護者の経済的負担の軽減等に努め、私学振興を図っていく。また公立大学法人の運営で

は、大学の自主性・自立性を高め優れた教育や研究および地域貢献を果たせるよう支援していく。

市町村の振興については、復興再生事業の本格化に伴う被災市町村の職員不足に対応できるように人員の確保を支援していく。

### 企画調整部

新たな総合計画と地方創生・人口減少対策に取り組み、福島イノベーション・コースト構想の具体的な成果を挙げ、さらには再生可能エネルギー推進ビジョンや福島新エネ社会構想に基づき、再エネの地域主導・地産地消型の導入を図っていく。情報化の推進につい



## 東日本大震災・原子力災害伝承館

2011年3月11日14時46分、宮城県牡鹿半島の東南東沖130kmを震源とするマグニチュード9.0の地震が発生、直後の大津波や火災などで1万8,425人の死者・行方不明者を出した未曾有の災害は我々の想定を遙かに越えるものとなり、津波が引き起こした東京電力福島第一原子力発電所の事故は、今もなお被災地の復旧の妨げとなっています。



防災意識を育み、原子力災害から学んだ教訓を後世に伝えるための施設が一昨年の9月、双葉町にオープンしました。ぜひ足を運んでみて下さい。

では、県デジタル変革推進基本方針に基づき、県や市町村がもつ自治体情報システムの標準化・共通化などを通して、住民サービスの向上につながるよう推進していく。

### 生活環境部

環境基本計画を始めとする部門別計画を実行に移し、「環境」の「か」の「か」の3つの分野において各種施策に取り組んでいく。特にJR只見線

今秋の全面運転再開に向けた準備と利活用促進、更には会津川口駅から只見駅間の鉄道施設等が上下分離方式により県で保有・管理するため「福島県鉄道施設条例案」を提出する。

### 保健福祉部

引き続き新型コロナウイルス感染症への対応を行いつつ、質の高い地域医療提供体制を確保するため、医療施設の整備や在宅医療における医療従事者の多

職種連携を推し進めていく。また健康長寿の実現に向けた取組として、運動習慣の定着を図るための動機付けや食育活動の推進を図り、安心して子どもを生育てられる環境づくりとして、出会いの機会や結婚新生活への支援、子育て相談や不妊・不育症に悩む夫婦への支援を強化するとともに、周産期医療に必要な施設・設備や小児医療提供体制を整備していく。【裏面へ】

【一面の続き】

商工労働部

新型コロナウイルス等の影響を受けている社会経済活動の回復に取り組み、昨年改定した福島県商工業振興基本計画に基づき地域産業の振興、新産業の育成・集積、人材育成等に努めていく。

あわせて教育旅行の回復に向けた誘致活動

環境アプリを存じますか？

県民の皆さんに環境への意識を高めてもらうため、県は昨年からスマートフォン向けのアプリ「福島県環境アプリ」の運用を始めています。マイバッグの持参や節電などに取り組むとポイントがたまる機能があり、集めたポイントで県産品が当たる抽選に応募できます。また、お住いの地区を登録すると、ゴミの収集日を確認できるほか、ゴミの分別情報なども分かります。ぜひご利用ください。



インストールはこちら

やオンライン旅行商談会を始めとした情報発信、ワーケーションや健康をテーマとした発酵ツーリズムなど地域の観光コンテンツの磨き上げを図り、今後のインバウンド回復も見据えた活動を展開していく。

提出予定の議案では、「県ハイテクプラザ条例の一部を改正する条例」により、機能の集

約化と強化に向けた組織改編を行う。

農林水産部

GAP認証の取得により信頼性を高めることや、生産から流通・販売の一体的な取組の中で県産農林水産物を牽引するためのオリジナル品種のトップブランド化など、風評の払拭のみならずその先の儲かる農業を目指していく。

また将来にわたり持続的に発展できるように地域の農林漁業の核となる経営体を育成することも、次代を担う新規就業者を確保するよう「林業アカデミーふくしま」等の研修拠点の整備や制度資金の融資枠を確保していく。

土木部

第2期復興・創生期間の2年目を迎え、引き続き特定復興再生拠点区域などの避難地域の復興を支援し、帰還者向けの災害公営住宅などの整備を図る。また災害防止に向け

た改良復旧や河川掘削、堤防強化などの対策を進めるほか、道路における落石対策や橋梁耐震補強、無電柱化、流域治水対策の促進など「防災・減災、国土強朝化」への取組を推進していく。

さらにこれらの事業を推進するにあたり、地域の守り手である建設産業の持続発展を図るため、学生を対象としたインスタグラムに

よる建設業の魅力発信や生産性向上を目指してICTを活用している現場の見学会を開くなど、次代の建設業を担う人材の確保にも努めていく。

教育庁

児童生徒一人ひとりの学力や学習状況に応じた教育やICTを効果的に活用した指導により学力の向上を図っていく。

また、学びのセーフティネットとして、学習支援や心のケア等のため、教職員の加配やスクールカウンセラー

50年前の冬季オリンピック

この新聞がお手元に届くころ、史上初の冬季オリンピックで北京冬季オリンピックが開催されているでしょう。さて、この冬季オリンピック、半世紀前の2月3日には札幌の地で開催されました。私が生まれる3年前のことです。

この大会は、日本およびアジアで初めての開催、大陸以外の場所として、有色人種圏にお



8名の選手が参加した札幌オリンピックは、スキージャンプ70m級（現在のノーマルヒル）で日本人が初めて表彰台を独占するという快挙を成し遂げ、この時から日本のジャンプ陣が「日の丸飛行隊」と呼ばれるようになりました。昨年の東京オリンピック・パラリンピックでの日本人選手団の活躍は記憶に新しく、この冬季大会でも再び我々に勇気や感動を与えてくれることでしょう。

編集後記

2月4日の立春は私の誕生日。今年で47歳になります。そう実はいふふ「鬼滅の刃」富岡義勇の声を演じている櫻井孝宏さんと同年代です。鬼滅の刃と言えば、先日お目見えしたANAの旅客機デザインにも採用されるなど、クールジャパンを代表する海外でも人気のコンテンツの一つです。会津には、このアニメの世界観に酷似する場所が何か所かあります。アフターコロナでの観光活用を考えたいです。

2月の活動予定

- 【7日】質問者打合せ
- 【10日】商労文教部会、農林水産部会、総務部会
- 【14日】2月定例会開会、本会議
- 【15～18日】議案調査
- 【21・22日】本会議（代表質問）
- 【24日】本会議（代表質問）
- 【25日】議案調査
- 【27日】JPハーフトゥイムイベント
- 【28日】本会議（追加代表質問）

（1月31日現在）

警察本部

基本姿勢として「福

県立高等学校改革では、後期実施計画の策定を進め各校の特色化・魅力化に取り組むほか、来月4月開校予定の県立高等学校5校について、位置および名称を定める条例改正案を提出する。

警察本部

基本姿勢として「福